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CONFERENCE DE PRESSE DE M. VALERY
GISCARD D'ESTAING, A L'ISSUE DE SA
VISITE OFFICIELLE AU MEXIQUE, HOTEL
CAMINO REAL, VENDREDI 2 MARS 1979
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` LE PRESIDENT.- BONSOIR
MESDEMOISELLES, MESSIEURS LES JOURNALISTES. IL A ETE PREVU QUE JE TIENDRAI
UNE CONFERENCE_DE_PRESSE, NEANMOINS JE NE VEUX PAS ABUSER DE VOTRE
PATIENCE PUISQUE J'AI DEJA EU L'OCCASION DE M'EXPRIMER A PLUSIEURS REPRISES
SUR LE CONTENU ET LA PORTEE DE CETTE VISITE OFFICIELLE AU MEXIQUE. JE VOUS
DIRAI SIMPLEMENT QUE J'AI ETE PARTICULIEREMENT HEUREUX DES ENTRETIENS QUE
J'AI EUS AVEC LE PRESIDENT LOPEZ PORTILLO ET DES ENTRETIENS QUE LES MINISTRES
FRANCAIS ONT EUS AVEC LEURS COLLEGUES MEXICAINS. CE SONT DES ENTRETIENS QUI
ONT ETE EXCEPTIONNELLEMENT UTILES ET POSITIFS. NOUS AVONS PU PASSER EN-
REVUE L'ENSEMBLE DES PROBLEMES INTERNATIONAUX DU MOMENT, CONSTATER LA
CONVERGENCE DES POSITIONS DU MEXIQUE ET DE LA FRANCE ET, EN MEME TEMPS,
EXAMINER SUR UN CERTAIN NOMBRE DE SUJETS LA CONCERTATION QUI POURRAIT
ETRE ETABLIE ENTRE CERTAINES DE NOS ACTIONS DIPLOMATIQUES.
- D'AUTRE_PART, POUR CE QUI EST DES PROBLEMES BILATERAUX, ILS ONT FAIT L'OBJET
D'UN EXAMEN TRES APPROFONDI. IL FAUT DIRE D'AILLEURS QUE CETTE RENCONTRE
AVAIT ETE SOIGNEUSEMENT PREPAREE ET QU'UN CERTAIN NOMBRE D'ACCORD AVAIENT
ETE ELABORES AFIN QUE NOUS PUISSIONS LES SIGNER A L'OCCASION DE CETTE VISITE.
ET C'EST AINSI QUE VOUS AVEZ PU PRENDRE CONNAISSANCE A LA FOIS DU
COMMUNIQUE CONJOINT PUBLIE A L'ISSUE DE CETTE VISITE OFFICIELLE ET, EN MEME
TEMPS, DU TEXTE DES 11 `NOMBRE` ACCORDS QUI ONT ETE PARAPHES TOUT A
L'HEURE PAR LES MEMBRES DES GOUVERNEMENTS MEXICAIN ET FRANCAIS
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` JE NE VAIS PAS
PARAPHRASER CE COMUNIQUE. IL ARRIVE PARFOIS QUE LES COMMUNIQUES DES
VISITES OFFICIELLES MANQUENT QUELQUE PEU DE SUBSTANCE, AU CONTRAIRE, JE
DIRAI QUE CELUI-CI DECRIT DE FACON TRES COMPLETE A LA FOIS LE CONTENU DES
ENTRETIENS, LES CONCLUSIONS AUXQUELLES NOUS AVONS ABOUTI ET EN MEME TEMPS
LA SUBSTANCE DES POSITIONS COMMUNES PRISES PAR LE GOUVERNEMENT MEXICAIN
ET LES AUTORITES FRANCAISES. ET, DONC, PAR CE MOT D'INTRODUCTION, JE VOUDRAIS
VOUS DIRE D'ABORD COMBIEN J'AI ETE SENSIBLE A LA MANIERE DONT LA PRESSE
MEXICAINE A PRESENTE CETTE VISITE. LA MANIERE DONT ELLE L'A INTRODUITE AUPRES
DE L'OPINION MEXICAINE EN LUI FAISANT CONNAITRE LES REALITES DE NOTRE PAYS ET
LA MANIERE DONT NOUS ENVISAGIONS NOUS-MEMES NOS RELATIONS ET ENSUITE LA
MANIERE DONT ELLE A RENDU _COMPTE DES DECLARATIONS QUE J'AI PU FAIRE, DES
INTERVENTIONS QUI ONT ETE LES MIENNES ET DU CONTENU DE NOS ENTRETIENS.
D'AUTRE_PART, JE REPETE QUE, RAREMENT, UNE VISITE OFFICIELLE, POUR MOI, AURA
ETE L'OCCASION D'ENTRETIENS AUSSI UTILES ET AUSSI POSITIFS A LA FOIS DANS LEUR
ESPRIT ET DANS LEUR SUBSTANCE. VOILA CE QUE JE VOULAIS DIRE COMME MOT
D'INTRODUCTION, ET MAINTENANT JE SUIS A VOTRE DISPOSITION SI VOUS SOUHAITEZ
POSER QUELQUES QUESTIONS SUR LA SUBSTANCE DE NOS ENTRETIENS OU DE NOS
ACCORDS
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ACCORDS
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- MONSIEUR LE
PRESIDENT, LE PRESIDENT PORTILLO A BEAUCOUP PARLE HIER DE L'ANARCHIE QUI
REGNE DANS LE DOMAINE ENERGETIQUE ET IL A EXPOSE DES IDEES QU'IL AVAIT
D'AILLEURS DEJA MENTIONNEES PLUSIEURS FOIS PRECEDEMMENT. LE COMMUNIQUE NE
FAIT AUCUNE ALLUSION A CETTE POSITION. EST-CE QUE VOUS N'ETES PAS D'ACCORD
AVEC LE PRESIDENT LOPEZ PORTILLO ? POURQUOI ?
- LE PRESIDENT.- J'AI ETE TRES INTERESSE PAR L'APPROCHE DU PRESIDENT LOPEZ
PORTILLO CONCERNANT LES PROBLEMES ENERGETIQUES ET LE FAIT QU'IL CONSIDERE
QUE CES PROBLEMES SE POSENT A L'ECHELLE DE LA COMMUNAUTE INTERNATIONALE
TOUT ENTIERE ET COMPORTE DONC DES RESPONSABILITES PARTICULIERES POUR LES
PAYS APPELES A ETRE DE GRANDS PAYS PRODUCTEURS COMME L'EST PAR EXEMPLE LE
MEXIQUE. J'AI ETE TRES INTERESSE AUSSI PAR L'IDEE DU PRESIDENT LOPEZ PORTILLO
DE RECHERCHER UNE ENCEINTE ET SANS DOUTE CELLE DES NATIONS-UNIES POUR
PROCEDER A UN EXAMEN GENERAL DES PROBLEMES DE L'ENERGIE DANS LE MONDE
D'AUJOURD'HUI ET DE DEMAIN, QU'IL S'AGISSE DES ENERGIES FOSSILES, TELLES QUE LE
PETROLE, QU'IL S'AGISSE DES ENERGIES NOUVELLES, TELLES QUE L'ENERGIE
NUCLEAIRE OU LES AUTRES FORMES D'ENERGIE. NOUS EN AVONS PARLE EN TETE-A-
TETE AVEC LE PRESIDENT LOPEZ PORTILLO ET JE LUI AI DIT QUE J'APPORTERAIS UN
GRAND INTERET A SON APPROCHE DU PROBLEME ET QUE JE ME RESERVAIS D'Y
REFLECHIR, C'ETAIT EN EFFET UNE INITIATIVE NOUVELLE QU'IL ENVISAGEAIT DE
PRENDRE ET QUE JE LUI FERAI CONNAITRE PERSONNELLEMENT LA MANIERE DONT LA
FRANCE PEUT REAGIR, D'UNE MANIERE QUE JE SOUHAITE POSITIVE, AUX REFLEXIONS ET
A L'INITIATIVE QU'IL _COMPTE PRENDRE
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- POUVEZ-
VOUS M'APPORTER QUELQUES PRECISIONS SUR LA _NATURE DE L'ACCORD NUCLEAIRE
QUI A ETE CONCLU ? LE COMMUNIQUE COMMUN FAIT _ETAT DU "DEVELOPPEMENT
SCIENTIFIQUE ET INDUSTRIEL DANS L'UTILISATION DE L'ENERGIE NUCLEAIRE A DES FINS
EXCLUSIVEMENT PACIFIQUES ET NON EXPLOSIVES".
- LE PRESIDENT.- D'ABORD POUR LE BON ORDRE, JE SOUHAITERAIS QU'IL Y AIT DES
QUESTIONS POSEES ALTERNATIVEMENT PAR DES JOURNALISTES MEXICAINS ET DES
JOURNALISTES FRANCAIS.
- LA IL S'AGIT D'UNE QUESTION D'UN JOURNALISTE FRANCAIS, MONSIEUR LE MINISTRE
DE L'INDUSTRIE VOUS POURRIEZ PEUT ETRE DIRE UN MOT DU CONTENU DE CET
ACCORD.
- M. GIRAUD.- CET ACCORD PREVOIT LA COOPERATION FRANCO - MEXICAINE DANS TROIS
DOMAINES. C'EST UN ACCORD DE BASE QUI SERA COMPLETE PAR DES PROTOCOLES
PLUS DETAILLES. LE PREMIER DOMAINE C'EST LA PROSPECTION ET L'EXPLOITATION ET
LE TRAITEMENT D'URANIUM DANS-LE-CADRE DE LA LEGISLATION MEXICAINE. LE SECOND
DOMAINE CONSISTE A EXAMINER COMMENT LE MEXIQUE POURRAIT AVOIR DES
GARANTIES D'APPROVISIONNEMENTS EN COMBUSTIBLE A BASE D'URANIUM ENRICHI. ET
LE TROISIEME DOMAINE CONCERNE LA PREPARATION ET LA PARTICIPATION DE
L'INDUSTRIE MEXICAINE DANS L'EVENTUELLE CONSTRUCTION DE CENTRALES
NUCLEAIRES QUI BIEN ENTENDU N'EST PAS POUR DEMAIN.
- LE PRESIDENT.- J'AJOUTERAI SIMPLEMENT QU'A MON AVIS CET ACCORD EST UN
PREMIER ACCORD CONCERNANT LA COOPERATION DANS LE DOMAINE NUCLEAIRE ET
QUE NOUS POURSUIVRONS NOS CONTACTS AVEC LE GOUVERNEMENT MEXICAIN POUR
VOIR DANS QUELLE MESURE ON POURRAIT ENVISAGER DES TRANSFERTS DE
TECHNOLOGIE PLUS VASTES ET PLUS SYSTEMATIQUES DANS CE DOMAINE
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- (EN



`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- (EN
ESPAGNOL)
- LE PRESIDENT.- ALORS JE DIRAI QUE CE N'EST PAS DU TOUT A LA FRANCE DE
S'OPPOSER A L'HEGEMONIE DE QUI QUE CE SOIT DANS LE CONTINENT LATINO -
AMERICAIN, C'EST L'AFFAIRE DES ETATS LATINO - AMERICAINS EUX-MEMES ET J'AI
SIMPLEMENT DIT QUE LA FRANCE APPROUVAIT LA VOLONTE MEXICAINE DE CONDUIRE
ELLE-MEME L'EXERCICE DES RESPONSABILITES NATIONALES DU MEXIQUE EN CE QUI
CONCERNE LA DEFINITION DE SA POLITIQUE D'UNE_PART ET LA MAITRISE DE SES
GRANDS INSTRUMENTS DE DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL ET ECONOMIQUE,
D'AUTRE_PART. ET CHAQUE FOIS QUE LE MEXIQUE SOUHAITERA FAIRE APPEL A LA
TECHNOLOGIE FRANCAISE, JE VOUS DIRAI QUE QUELLES QUE SOIENT LES ARRIERES
PENSEES OU QUELLES QUE SOIENT LES PRESSIONS, NOUS SERONS DISPOSES A LE
FAIRE
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- MONSIEUR LE
PRESIDENT, ON A SOUVENT DIT QUE LA FRANCE ETAIT NATIONALISTE ET MEME
CHAUVINISTE. OR, DEPUIS CERTAINS EVENEMENTS QUI SE SONT PRODUITS ON A
L'IMPRESSION QUE LA FRANCE EST UN PETIT PEU DU COTE DE L'OTAN ET QU'ELLE
DEPEND DANS UNE CERTAINE MESURE DES ETATS-UNIS, ALORS JE VOUDRAIS VOUS
POSER LA QUESTION SUIVANTE, EST-CE QUE LA FRANCE A L'HEURE ACTUELLE SERAIT
D'ACCORD POUR CONTRIBUER A L'ELABORATION DE STRUCTURES EN_VUE D'UN
NOUVEL ORDRE ECONOMIQUE MONDIAL ?
- LE PRESIDENT.- OUI, IL Y A BEAUCOUP DE QUESTIONS DANS CETTE QUESTION.
D'ABORD ON NE FAIT PAS DE LA POLITIQUE AVEC DES ADJECTIFS. JE VOUS DIRAI QUE LA
FRANCE EST NATIONALE, C'EST-A-DIRE QUE C'EST UN PAYS QUI A SON PROPRE SORT
DANS SES PROPRES MAINS ET QUI ENTEND RESOUDRE ELLE-MEME LES PRINCIPAUX
PROBLEMES DE SON ORIENTATION POLITIQUE, DE SON DEVELOPPEMENT ET DE SA
SECURITE
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` N'ATTACHEZ PAS TROP
D'IMPORTANCE A DES COMMENTAIRES D'AILLEURS DE SENS ALTERNATIVEMENT
CONTRAIRES SUR LES ORIENTATIONS DE LA POLITIQUE DE LA FRANCE, ELLE EST TOUT A
FAIT CLAIRE. NOUS AVONS UNE POLITIQUE DE DEFENSE AUTONOME ET NOUS N'AVONS
PAS L'INTENTION DE MODIFIER EN QUOI QUE CE SOIT LA STRUCTURE DE CETTE
POLITIQUE DE DEFENSE. D'AILLEURS J'AI REUNI IL Y A QUELQUES JOURS LES
INSTANCES FRANCAISES COMPETENTES EN-MATIERE DE POLITIQUE DE DEFENSE ET
POUR VOIR LA MANIERE DONT NOUS ASSURERIONS LA SECURITE AUTONOME DE NOTRE
PAYS DANS LES ANNEES 1990 - 2000. C'EST ASSEZ VOUS DIRE QUE NOUS AVONS
L'INTENTION DE CONSERVER DURABLEMENT LA MAITRISE DE LA SECURITE DE LA
FRANCE DANS NOS PROPRES MAINS.
- POUR CE QUI EST DE L'ORGANISATION D'UN NOUVEL ORDRE ECONOMIQUE
INTERNATIONAL J'AI DIT DANS MES DISCOURS ICI QUE LA FRANCE QUI AVAIT ETE A
L'ORIGINE DE CE QU'ON A APPELE LE DIALOGUE_NORD-SUD, AVAIT NOTE LES
PROPOSITIONS DU MEXIQUE LORS DE LA CONFERENCE DE LA CNUCED AU PRINTEMPS
1972 ET QU'EN REALITE LA CHARTE DES DROITS ET DES DEVOIRS ECONOMIQUES QUE LE
MEXIQUE AVAIT PROPOSEE A CETTE CNUCED ETAIT TRES VOISINE DE LA DOCTRINE DE
LA FRANCE CONCERNANT LA RECHERCHE D'UN NOUVEL ORDRE ECONOMIQUE
INTERNATIONAL.
- CETTE RECHERCHE PROGRESSE A L'HEURE ACTUELLE LENTEMENT, TROP LENTEMENT.
JE SOUHAITE QUE LA CONFERENCE DE MANILLE PERMETTE DE MARQUER UNE ETAPE
SIGNIFICATIVE ET NOUS NOUS SOMMES ACCORDES A PREVOIR UNE CONCERTATION DE
LA DIPLOMATIE MEXICAINE ET DE LA DIPLOMATIE FRANCAISE AVANT LA CONFERENCE
DE MANILLE POUR VOIR SI NOUS POUVIONS DEFENDRE OU SOUTENIR CERTAINS
POINTS_DE_VUE COMMUNS



POINTS_DE_VUE COMMUNS
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- MONSIEUR LE
PRESIDENT, VOUS VENEZ DE DIRE QUE VOUS AVIEZ ETE SENSIBLE A L'ATTITUDE DE LA
PRESSE MEXICAINE, VOUS VENEZ DE DIRE QUE LA VISITE A ETE EXTREMEMENT
CORDIALE, OR J'AIMERAIS VOUS POSER LA QUESTION SUIVANTE : EST-CE QUE C'EST
SELON VOS INSTRUCTIONS QUE DES JOURNALISTES MEXICAINS ONT ETE JETES HORS DE
L'AMBASSADE DE FRANCE PAR LE RESPONSABLE DE LA PRESSE DE LA PRESIDENCE ET
J'AIMERAIS SAVOIR QUEL EST LE ROLE QUE VOUS ACCORDEZ A LA PRESSE DANS LA
SOCIETE ?
- LE PRESIDENT.- J'IGNORE ABSOLUMENT L'EXISTENCE D'UNE TELLE SITUATION. TOUS
LES PROPOS QUE J'AI TENUS ICI ETAIENT DES PROPOS PUBLICS, QUI D'AILLEURS ONT
ETE TRES LARGEMENT RETRANSMIS PAR LES DIFFERENTS MOYENS D'INFORMATION. IL
AVAIT ETE PREVU UNE SEULE CONFERENCE_DE_PRESSE, LA VOICI, VOUS Y ETES
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- EH BIEN,
MONSIEUR LE PRESIDENT, JE VOUDRAIS VOUS POSER LA QUESTION SUIVANTE :
COMMENT POURRAIT-ON ETABLIR UN FONDS FINANCIER POUR FIXER LE PRIX DES
MATIERES PREMIERES ET COMMENT POURRA-T-ON AVANCER A LA CONFERENCE DE
MANILLE EN CE QUI CONCERNE LA SITUATION FINANCIERE ET ECONOMIQUE ?
- LE PRESIDENT.- IL EST PRECISEMENT PREVU A LA CONFERENCE DE MANILLE
`CNUCED` L'ETABLISSEMENT D'UN FONDS DE REGULATION DES COURS DES MATIERES
PREMIERES. LES DISCUSSIONS ONT ETE ASSEZ COMPLIQUEES PARCE QUE CERTAINS
ETAIENT PARTISANS DE FONDS DISTINCTS POUR DIFFERENTES MATIERES PREMIERES,
D'AUTRES AU CONTRAIRE PREFERAIENT UN FONDS COMMUN ET LA FRANCE A PRIS
POSITION EN_FAVEUR D'UN FONDS COMMUN OU TOUT AU MOINS D'UN FONDS QUI
RASSEMBLE LES AUTRES FONDS DE SOUTIEN DES COURS DE MATIERES PREMIERES. A
L'HEURE ACTUELLE LA DISCUSSION PORTE, JE DIRAI, EXCLUSIVEMENT SUR LE MONTANT
DE CE FONDS. CERTAINS PAYS SOUHAITENT UN MONTANT RELATIVEMENT ELEVE,
D'AUTRES PAYS QUI SONT EVIDEMMENT, EN-GENERAL, LES PAYS CONTRIBUTAIRES,
SONT FAVORABLES A UN MONTANT PLUS MODERE. LA FRANCE SE RESERVE LE MOMENT
VENU A L'OCCASION DE LA CONFERENCE DE MANILLE DE PRESENTER DES
PROPOSITIONS AUTOUR DESQUELLES L'ACCORD POURRAIT SE FAIRE
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- MONSIEUR LE
PRESIDENT, A L'HEURE ACTUELLE L'OPINION PUBLIQUE A L'IMPRESSION QU'IL Y A CE
QUE J'APPELERAI UNE DELINQUANCE DE LA PART DES SUPER-PUISSANCES.
EFFECTIVEMENT L'UNION SOVIETIQUE `URSS` ET LES ETATS-UNIS SE BATTENT PAR
PERSONNES INTERPOSEES, C'EST-A-DIRE QU'ILS FONT QUE LES AUTRES VERSENT LEUR
SANG OU SE BATTENT POUR EUX. EST-CE QUE VOUS PENSEZ, MONSIEUR LE PRESIDENT,
QUE LE MEXIQUE ET LA FRANCE POURRAIENT TROUVER DES METHODES PERMETTANT
DE METTRE FIN A CETTE DELINQUANCE ET DE MENER A BIEN LES IDEAUX DONT VOUS
AVEZ PARLE VOUS-MEME ?
- LE PRESIDENT.- JE CROIS FONDAMENTALEMENT QUE NOUS DEVONS POURSUIVRE NOS
EFFORTS DANS LA DIRECTION DE CE QU'ON APPELLE LA POLITIQUE DE DETENTE. CETTE
POLITIQUE DE DETENTE EST SOUVENT CRITIQUEE, MAL COMPRISE, MAIS AU TOTAL C'EST
LE SEUL EFFORT POUR ETABLIR UN CODE DE RELATIONS INTERNATIONALES QUI PERMET
D'EVITER PRECISEMENT QUE CE SOIENT PAR DES MOYENS DE FORCE QUE LES
PROBLEMES INTERNATIONAUX SOIENT RESOLUS
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES ` REPONSE` ET LA RAISON
POUR LAQUELLE LA FRANCE RESTE ATTACHEE A LA POLITIQUE DE DETENTE, ET J'AURAI
L'OCCASION DE LE DIRE LORSQUE JE RENDRAI VISITE A LA FIN DE CE MOIS A M.



L'OCCASION DE LE DIRE LORSQUE JE RENDRAI VISITE A LA FIN DE CE MOIS A M.
BREJNEV EN UNION SOVIETIQUE `URSS`, C'EST PARCE QUE C'EST DANS-LE-CADRE DE
LA POLITIQUE DE DETENTE QUE NOUS DEVONS RECHERCHER L'APPROCHE
SYSTEMATIQUE DES PROBLEMES PAR LA VOIE D'UN REGLEMENT PACIFIQUE ET NON PAS
PAR LA VOIE DES MOYENS DE FORCE. NOUS AVONS TOUJOURS INDIQUE
NATURELLEMENT QUE CETTE POLITIQUE DE DETENTE DEVAIT ETRE ORGANISEE, QU'ELLE
DEVAIT AVOIR UN CARACTERE D'EFFORT VOLONTAIRE ET QUE NOUS DEVIONS FAIRE EN
SORTE QU'ON NE CONFONDE JAMAIS LA POLITIQUE DE DETENTE ET LA POLITIQUE DE
FAIBLESSE. MAIS LE _CADRE DANS LEQUEL NOUS ESTIMONS QUE DOIVENT CONTINUER
A S'INSCRIRE LES RELATIONS ENTRE LES ETATS-UNIS ET L'UNION SOVIETIQUE C'EST LA
POURSUITE DE LA POLTIQUE DE DETENTE.
- POUR NOUS LA POLITIQUE DE DETENTE DOIT S'ACCOMPAGNER DU SENTIMENT DE LA
SECURITE DE LA PART DES PARTENAIRES DE LA DETENTE ET C'EST LA RAISON POUR
LAQUELLE J'AI REPONDU TOUT A L'HEURE A DES QUESTIONS SUR LE MAINTIEN PAR LA
FRANCE DE SON EFFORT DE DEFENSE AUTONOME, C'EST PARCE QUE LE MAINTIEN DE
CET EFFORT DE DEFENSE EST INDISPENSABLE A NOTRE SENTIMENT DE SECURITE ET
QUE LE SENTIMENT DE SECURITE DOIT ACCOMPAGNER SELON NOUS LA CONDUITE DE LA
POLITIQUE DE LA DETENTE
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- EN DEHORS
DE L'ACCORD DE 1978 SUR L'ACHAT DU PETROLE MEXICAIN, PEUT-ON ENVISAGER A
TERME UN ACCROISSEMENT DES CONTRATS ET DES VENTES DE PETROLE ?
- LE PRESIDENT.- OUI, IL Y A UN ACCORD QUI A ETE SIGNE ET QUI AVAIT ETE PREPARE
LORS DE LA VISITE DE M. GIRAUD AU MEXIQUE VOICI QUELQUES MOIS ET QUI A DONC
ETE SIGNE EN FEVRIER ET QUI VA REGLER LE PROBLEME DE NOS ACHATS DE PETROLE
AU MEXIQUE POUR LES ANNEES A VENIR. LES QUANTITES ETANT FIXEES VOUS LE
SAVEZ A 5 MILLIONS DE TONNES PAR AN AU NIVEAU ACTUEL DE LA PRODUCTION
MEXICAINE. LE GOUVERNEMENT MEXICAIN A FIXE UN CERTAIN PLAFOND A LA
PRODUCTION QU'IL ENVISAGE AU-COURS DES PROCHAINES ANNEES ET COMPTE_TENU
DE CE PLAFOND, L'AFFECTATION A LA FRANCE DE 5 MILLIONS DE TONNES PAR AN
REPRESENTE UN MONTANT IMPORTANT DE VENTES.
- IL NOUS A ETE `QUANTITE` INDIQUE PAR LE PRESIDENT LOPEZ PORTILLO QUE DANS
LA MESURE OU LE MEXIQUE MODIFIERAIT SES PERSPECTIVES D'EXTRACTION ET
ENVISAGERAIT DES CHIFFRES DE PRODUCTION PLUS ELEVES, CET ACCORD POURRAIT
ETRE REEXAMINE DE FACON A VOIR SI NOUS POURRIONS LE PORTER A UN NIVEAU PLUS
ELEVE, CE QUI EST D'AILLEURS UNE HYPOTHESE QUI FIGURE ELLE-MEME DANS
L'ACCORD. J'AI INDIQUE D'UN AUTRE COTE A NOS PARTENAIRES MEXICAINS QUE LE
PROBLEME IMPORTANT POUR NOUS ETAIT UN PROBLEME DE SECURITE
D'APPROVISIONNEMENT, QUE LA FRANCE N'AVAIT PAS L'INTENTION D'ACCROITRE
GLOBALEMENT SES IMPORTATIONS DE PETROLE DANS LES ANNEES A VENIR PUISQUE
NOUS FAISIONS UNE POLITIQUE D'ECONOMIE D'ENERGIES ET UNE POLITIQUE DE
DEVELOPPEMENT D'ENERGIES NOUVELLES ET QUE DONC L'ESSENTIEL ETAIT QUE NOUS
PUISSIONS ETRE ASSURES D'UN FLUX REGULIER D'APPROVISIONNEMENT DANS LES
ANNEES A VENIR. ET LES AUTORITES MEXICAINES NOUS ONT DIT QU'ELLES
COMPRENAIENT CETTE PREOCCUPATION ET QU'ELLES S'EFFORCERAIENT D'Y REPONDRE
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- MONSIEUR LE
PRESIDENT. EN PREMIER _LIEU, LE GOUVERNEMENT FRANCAIS A-T-IL APPORTE UNE
SOLUTION EN CE QUI CONCERNE LES RECLAMATIONS COLOMBIENNES EN-MATIERE DE
MIRAGE `AVION` ET EN-MATIERE D'AUTOMOBILE. JE ME REFERE A DES PRESSIONS
EXERCEES PAR RENAULT SUR UNE COMPAGNIE DE COLOMBIE, LA SOFRASA, ET CECI
DANS-LE-CADRE D'UN PROGRAMME AUTOMOBILE DANS LE PACTE ANDIN ?
- LA DEUXIEME QUESTION EST LA SUIVANTE : MONSIEUR LE PRESIDENT, VOUS AVEZ



- LA DEUXIEME QUESTION EST LA SUIVANTE : MONSIEUR LE PRESIDENT, VOUS AVEZ
PARLE DANS-LE-CADRE DE RELATIONS MULTI-POLAIRES DU DEBUT D'UNE ERE ET VOUS
AVEZ DIT QUE LE MEXIQUE EN FAIT SERAIT EN QUELQUE SORTE LE BERCEAU DE CES
NOUVELLES RELATIONS MULTI-POLAIRES ET SERAIT UN POLE PRINCIPAL. EST-CE QUE
VOUS POURRIEZ NOUS DIRE COMMENT VOUS CONCEVEZ CETTE ERE ET COMMENT VOUS
VOYEZ LA POSSIBILITE QUE LE MEXIQUE SOIT EN FAIT LE LEADER DANS CE DOMAINE ET
CECI DANS-LE-CADRE UNIVERSEL ?
- LE PRESIDENT.- JE N'AI PAS D'ELEMENT DE REPONSE SUR LA PREMIERE QUESTION QUI
DE TOUTE FACON N'INTERESSE PAS LES RELATIONS MEXICANO - FRANCAISES
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES ` REPONSE` SUR LA
DEUXIEME QUESTION, C'EST-A-DIRE L'ORGANISATION MULTI-POLAIRE, NOUS AVONS
VECU DEPUIS LA FIN DE LA GUERRE DANS UNE CONCEPTION QUI EST DEVENUE
D'AILLEURS UNE CERTAINE HABITUDE DE PENSER OU LE MONDE EST FINALEMENT
ORGANISE AUTOUR DE L'INFLUENCE DE DEUX SUPER-PUISSSANCES, AVEC UN FACTEUR
DE DANGER QUI EN RESULTE PUISQUE TOUTE SITUATION LOCALE - ET D'AILLEURS LA
QUESTION A ETE EVOQUEE TOUT A L'HEURE - REMONTE INEVITABLEMENT AU-NIVEAU DE
CES SUPER-PUISSANCES, EST DONC TRAITEE SOIT PAR L'ARBITRAGE DE CES SUPER-
PUISSANCES, SOIT ENTRAINE UNE TENSION QUI PEUT ETRE EXTREMEMENT PERILLEUSE
ENTRE ELLES. JE CROIS QU'UNE ORGANISATION PLUS SATISFAISANTE ET PLUS STABLE
DU MONDE SERAIT UNE ORGANISATION DANS LAQUELLE IL Y AURAIT UN NOMBRE PLUS
ELEVE DE CENTRES DE DECISIONS ET DE RESPONSABILITES, CE QUI FERAIT QUE LE
DEBAT AU_LIEU D'ETRE UN DEBAT REMONTANT INEVITABLEMENT A L'ANTAGONISME DE
DEUX SUPER-PUISSANCES SE DEROULERAIT ENTRE UN NOMBRE PLUS GRAND DE
PARTENAIRES
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES ` REPONSE` ET C'EST
CETTE EVOLUTION QUE NOUS OBSERVONS A L'HEURE ACTUELLE PAR L'APPARITION SUR
LA SCENE INTERNATIONALE DE PAYS QUI JUSQU'ICI JOUAIENT UN ROLE MOINS ACTIF
DANS LE FAISCEAU DES RELATIONS INTERNATIONALES. IL EST TRES IMPORTANT QUE
L'AMERIQUE LATINE APPORTE, FOURNISSE, DES NOUVEAUX POLES A CETTE
ORGANISATION MULTI-POLAIRE DU MONDE ET ON PEUT VOIR DANS LA PARTIE SUD DE
L'AMERIQUE LATINE APPARAITRE DES ELEMENTS A CET EGARD ET ON VOIT
MANIFESTEMENT QUE LE MEXIQUE EST APPELE A ETRE UN DES POLES DE CETTE
ORGANISATION MULTI-POLAIRE. ET JE VOUS DIRAI QUE LA QUALITE ET L'INTENSITE DES
CONVERSATIONS QUE NOUS AVONS PU AVOIR AVEC LES DIRIGEANTS MEXICAINS, FAIT
APPARAITRE QUE DES A PRESENT, IL Y A UN CERTAIN NOMBRE D'ELEMENTS D'UNE
ORGANISATION MULTI-POLAIRE DU MONDE. ET JE SUIS CONVAINCU QUE QUAND NOS
CONTINUATEURS OU SUCCESSEURS SE RENCONTRERONT ILS SERONT A MEME DE TIRER
LES CONSEQUENCES DE CETTE ORGANISATION PLUS DIVERSIFIEE DES RESPONSABILITES
ET DES CENTRES DE DECISIONS INTERNATIONAUX
-\
`POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MEXICAINES` QUESTION.- MONSIEUR LE
PRESIDENT, LE COMMUNIQUE INDIQUE QUE VOUS ETES CONVENUS AVEC LE PRESIDENT
LOPEZ PORTILLO D'APPUYER TOUS SES EFFORTS DESTINES A RENFORCER L'EFFICACITE
DES NATIONS-UNIES POUR LE MAINTIEN DE LA PAIX. EST-CE QUE VOUS AVEZ ENVISAGE
AVEC LE PRESIDENT LOPEZ PORTILLO DES MESURES DE _NATURE A RENFORCER
L'EFFICACITE DES NATIONS-UNIES ?
- LE PRESIDENT.- NON. JE PARTAGE LE SENTIMENT DU PRESIDENT LOPEZ PORTILLO SUR
L'INTERET DE MAINTENIR DANS L'ENCEINTE DES NATIONS-UNIES OU DE FAIRE VENIR
DANS L'ENCEINTE DES NATIONS-UNIES LE PLUS GRAND NOMBRE POSSIBLE DES
QUESTIONS QUI SE POSENT A L'HEURE ACTUELLE SUR LA SCENE INTERNATIONALE. JE
CROIS QU'EN EFFET IL Y A INTERET A CE QUE CES QUESTIONS SOIENT LARGEMENT
DEBATTUES PAR LA COMMUNAUTE INTERNATIONALE TOUT ENTIERE. C'EST LE SENS DE



DEBATTUES PAR LA COMMUNAUTE INTERNATIONALE TOUT ENTIERE. C'EST LE SENS DE
CE PARAGRAPHE ET D'AILLEURS IL Y A SANS DOUTE DES PROBLEMES A PROPOS
DESQUELS NOUS MONTRERONS NOTRE VOLONTE DE LES VOIR DEBATTUS PAR LES
NATIONS_UNIES ELLES-MEMES. SUR LES MECANISMES DES NATIONS_UNIES IL Y A EU
PAR CONTRE UN ECHANGE DE REFLEXIONS ENTRE LE MINISTRE DES AFFAIRES
ETRANGERES DU MEXIQUE ET LE MINISTRE DES AFFAIRES ETRANGERES FRANCAIS.
- JE VOUS REMERCIE DE VOTRE ATTENTION
-\
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